

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5 Año XXVII TELEF. 1973 LUNES, 8 FEBRERO DE 1937 NUMERO 8432 FRANQUEO CONCEPTO

Después del arrollador avance de éstos últimos días, las valientes fuerzas nacionales lograron ayer el cerco completo de Málaga, llegando una columna a las primeras casas de la ciudad y otras columnas hasta las mismas puertas de la población

EL ENEMIGO HUYO A LA DESBANDADA POR CARRETERAS Y CAMINOS, PERSEGUIDO DE CERCA POR NUESTRAS HEROICAS TROPAS, QUE LE CAUSARON MUCHOS MUERTOS Y NUMEROSISIMOS PRISIONEROS Y COGIENDOLE, ADEMAS, GRAN CANTIDAD DE ARMAMENTO Y DE MATERIAL, TODAVIA SIN CLASIFICAR

Los rojos, prosiguiendo su política destructora, han ido volando, en su retirada, los puentes y las obras de fábrica de las vías de comunicación. — Dice «Radio Club Portugués» que la victoria de los nacionales ha sido plena, terminante y contundente. — Según el General Queipo de Llano, la provincia de Málaga está íntegra en poder de los nacionales. — Según las últimas noticias de esta madrugada, 16 barcos de guerra nacionales bombardean Málaga, y en las calles de esta ciudad se lucha entre los mismos rojos y entre los rojos y los nacionales. — Parece que éstos harán hoy la ocupación de la ciudad de Málaga

LA JORNADA DEL VIERNES

La ocupación de Zafarraya, Ventas de Zafarraya y Puerto de los Alazares

Los rojos intentaron inútilmente atacar por el frente de Jaén Granada. — La jornada de ayer en el frente de Málaga fué de intensa actividad. Se veía la preparación a que anteriormente habían sido sometidas las operaciones. A las primeras horas de la mañana, empezaron las operaciones con intenso fuego de artillería pesada que disparó continuamente sobre las posiciones marxistas, destruyendo todas las oposiciones y resistencias marxistas. A las 11 de la mañana terminó el fuego de artillería. La aviación cooperó brillantemente volando continuamente sobre las trincheras enemigas, lanzando sobre ellas toneladas de metralla, que causaron numerosas víctimas entre los enemigos. Seguidamente, se retiró la aviación empezando la Infantería a atacar con gran denuedo las posiciones del enemigo, que después de dura lucha, que duró unas dos horas, y a pesar de su empeñada resistencia, huyó precipitadamente dejando en nuestro poder numerosas posiciones, causando numerosos muertos y dejando en nuestro poder numeroso material de guerra. Los ataques fueron llevados a cabo por las siguientes columnas:

- 1.ª La columna que partió de Alhama.
- 2.ª La columna de Loja.
- 3.ª La columna que partió de Archidona.
- 4.ª La columna que salió de Antequera.
- 5.ª La columna que partió de Peñarubia.
- 6.ª La columna que partió de Ronda.
- 7.ª La columna que partió de Marbella.

La primera columna y la de Peñarubia, fueron las que avanzaron hacia Málaga y ocupando las poblaciones de Ventas de Zafarraya, Zafarraya y Puerto de los Alazares. Las columnas de Ronda y Marbella, fueron las que avanzaron varios kms. en dirección a Fuengirola. La cantidad de material de guerra más importante es el siguiente: 8 fusiles, 4 cajas de granadas de mano, numerosísimas cajas de municiones de fusil, 3 ametralladoras, 51 cargadores de ametralladora, numeroso material de fortificación y una bandera roja de combate. Los marxistas temerosos de este ataque a Málaga, intentaron atacar nuestras posiciones de Lopera, Montoro, Porcuna y Villa del Río. Empezó el ataque con fuerte fuego de artillería, ametralladora y fusilería, pero fueron duramente rechazados, dejando en nuestro poder numerosos muertos y heridos, así como gran cantidad de material de guerra. También fué rechazado un ataque de los rojos en el sector de Peñarubia, siendo durísimamente castigados con grandes pérdidas en hombres y

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Febrero 1937: EJERCITO DEL NORTE: Quinta, sexta y octava divisiones y divisiones de Avila y Soria: Sin novedad. División de Madrid: Se ha llevado a cabo una rectificación, a vanguardia, de la línea, ocupándose La Marañosa, Bosque y Ciempozuelos. EJERCITO DEL SUR: Continúa el victorioso avance por la provincia de Málaga, llegando en el sector de Vélez-Málaga. En el sector de Loja, se ocupó Colmenar, avanzando hacia el Sur siete kilómetros más allá de este pueblo. Las columnas de Antequera, ocuparon brillantemente, Almogía. En el sector de Marbella, después de un victorioso combate, tomaron nuestras tropas una posición que domina Fuengirola, derrotando al enemigo, que huyó a la desbandada, abandonando un centenar de fusiles, 12 ametralladoras, varios carros

material de guerra. Entre los muertos y heridos figuran numerosos oficiales marxistas. El Generalísimo Franco visita Sevilla

Importantes manifestaciones de patriotismo. — El Generalísimo tuvo que hablar a la muchedumbre sevillana. — Ayer se celebró un entusiasta y brillante homenaje al Jefe del Estado Español y Generalísimo de los Ejércitos nacionales general FRANCO, que pasó el día en la capital sevillana. Un inmenso gentío se reunió en la Plaza de San Fernando, frente a las casas consistoriales, vitoreando a España y al Caudillo. La Banda del Requeté interpretó la Marcha Real y los himnos de Portugal, Alemania e Italia, así como los himnos oficiales de los Legionarios, Falange Española y Requetés, desbordándose el entusiasmo. El inmenso gentío se trasladó después a la residencia del GENERALISIMO, en la calle de Calvo Sotelo, donde se estaba celebrando una brillante recepción. El público vitoreó con delirante entusiasmo al JEFE DE LESTADO, que tuvo que salir al balcón, desde donde habló a la muchedumbre, diciendo, entre otras cosas: «Sevillanos; españoles: De la misma manera que aquí estamos apretados y fuertemente unidos, así hemos de levantar a la España grande y tradicional. Todos debemos ayudar a la gran obra: los ricos, con su dinero; las ciudades, dando a sus hijos; las madres, dando a sus hijos. En España no habrá ricos ni potentados. Haremos una Patria en la que quepan todos los hombres de buena voluntad. Pronto libertaremos a nuestros hermanos que sufren el cautiverio de los rojos y estos desaparecerán para siempre de España. ¡Viva España! ¡Viva España!» La visita del CAUDILLO constituyó un

gran acontecimiento, pues dio lugar a una imponente manifestación de patriotismo y de adhesión al GENERALISIMO FRANCO.

El infierno marxista de Málaga

Submarinos sospechosos en la costa malagueña. Córdoba. — Unos evadidos del infierno marxista de Jaén dan amplios detalles de la espantosa situación porque atraviesa la ciudad en poder de las hordas rojas. En las cárceles improvisadas, hay más de dos mil detenidos. En la llamada Venta de Villacisneros se realizan continuas fusilamientos de elementos de orden, sin formación ninguna de causa. La CNT es la verdadera dueña de la población, estando sus miembros ocupando todos los sitios de mando. El Tribunal Popular está instalado en el Gobierno Civil. Se sabe que la verdadera imagen del Santo Rostro ha sido vendida a un judío extranjero. En la cárcel, son objeto los detenidos de verdaderas crueldades. Continúan se les envía a los empleados de las funerarias que les toman medida para el ataúd, pues se les dice que al día siguiente van a ser fusilados. Salamanca. — Noticias de la costa malagueña dicen que se han visto por aquellos alrededores algunos submarinos sin bandera de los marxistas. Según se cree, se trata de submarinos soviéticos.

LA JORNADA DEL SABADO

La primera noticia del éxito de la formidable ofensiva

Los nacionales ocupan tres pueblos El Excmo. Sr. General don Gon-

zalo Queipo de Llano, Jefe del Ejército del S., anticipa, con carácter oficial, al parte de esta noche, lo siguiente: Una columna del Ejército del S. ha ocupado el pueblo de Villanueva de la Concepción; otra columna ha ocupado el pueblo de Colmenar; otra columna, salida de Marbella, se encuentra, a las doce de la mañana, a diez kilómetros de Fuengirola. La desmoralización sufrida por los rojos ha sido grande, habiéndose recogido, en este empuje arrollador de las fuerzas nacionalistas, abundantisimo material de guerra, muchos muertos y prisioneros. En Sevilla, al conocerse la noticia, se ha lanzado el pueblo a la calle, en manifestación de entusiasmo. Los rojos han volado los puentes Sevilla. — Todos los detalles coinciden en señalar el éxito rotundo de la amplia ofensiva desplegada contra el frente de Málaga, maravillosamente planeada por el general Queipo de Llano. Lo único que entorpece el avance es que los rojos, en su desesperación, han volado todos los puentes y alcantarillas, que las fuerzas nacionales tienen que ir reconstruyendo.

Cómo explica Queipo de Llano las operaciones en su alocución de anteanoche

«La pesadilla de Málaga toca a su término» Ha sido el día de hoy, un día de emociones y ajeteo tan grande, que no he tenido más remedio que acudir al micrófono con algún retraso; pero como dice el refrán, más vale tarde que nunca; podré hablar, pero va a ser sustancioso. Cuando esta mañana muy temprano me disponía a trabajar, las radios rojas echaban a todos los vientos partes oficiales los que sin duda lanzaban porque pretendían ocultar el temor de que están poseídos o para hacer creer más tonterías a toda la canalla marxista que los espanta y dar una especie de paliativo al disgusto tan grande que sienten con motivo de esas operaciones que se están realizando. Pues bien: estos partes oficiales y estas noticias oficiales lanzadas por las radios marxistas, queda reducido a lo siguiente aumentado y corregido en otra forma distinta. Ayer atacaron Montoro, efectivamente; pero con tan escasa energía que no siendo muy numerosa la guarnición, pudo rechazar fácilmente el ataque enemigo. Pues las energías del batallón marxista, eran escasas, recogidos se unieron y 5 heridos. Lopera fué atacada ayer y ya dije anoche el castigo que se les infligió y en Porcuna sólo ha habido un duelo de artillería en el que demostraron su inseguridad. En Villanueva, atacaron, pero salieron huyendo dejando bajas, entre ellos un soldado que llevaba en la gorra el núm. 52. Hoy han atacado Villa del Río y Lopera habiendo sido rechazados con grandes pérdidas. Indudablemente, el mando marxista ha creído que el ataque que se llevaba por los nacionales sobre Málaga, se efectuaba retirando fuerzas de otros frentes, atacándonos en casi toda la extensión de nuestro frente por tal motivo; pero ha podido comprenderse que este frente está completamente firme y dispuestos a resistir todos los embates que intenten contra ellos. Y ahora, les diré que el día de hoy, ha sido magnífico para nosotros. Hoy las columnas que salieron de Alhama y ocuparon Zafarrayas, se encuentran en las proximidades de Vélez Málaga que no ha caído en nuestro poder hoy, por haber encontrado un puente de alguna extensión, volado por la canalla marxista. Otra columna salió de Loja y domina los Alazares, dominando también el pueblo de Alfarnatejo; asimismo se ocupó Colmenar y las alturas que dominan la carretera divisoria de Sagua a Puerto del León, que tuvo que tomarse con granadas de mano y se y se encuentra a 16 kms. de Málaga a la que se domina. La columna que salió de Antequera o del Puerto de la Boca del Asno, sufrió un ataque que fué rechazado; este puerto fué ocupado ayer, como dije anoche. Nuestras columnas no rebasaron dicha posición y esta mañana, ocuparon Villanueva de la Concepción y Almogía a 20 kms. de Málaga; también es una posición dominantísima sobre la capital. Las columnas que salieron de Antequera y Archidona se han detenido en el día de hoy llevando a cabo la comisión que se les encomendó, con verdadera éxito. La columna que salió de Peñarubia, ha tomado al asalto las principales posiciones, entre ellas, un monte dominante y con el otro que domina Goban. La situación del enemigo es crítica y mañana ha de resolverse con gran facilidad. La columna que ocupó Puerto del Viento, continúa avanzando lentamente, tropezando con la dificultad del terreno, que está completamente húmedo. Por último la columna de Marbella ha efectuado un avance rapidísimo, habiendo rechazado con violencia una ené-

lancaban porque pretendían ocultar el temor de que están poseídos o para hacer creer más tonterías a toda la canalla marxista que los espanta y dar una especie de paliativo al disgusto tan grande que sienten con motivo de esas operaciones que se están realizando.

Pues bien: estos partes oficiales y estas noticias oficiales lanzadas por las radios marxistas, queda reducido a lo siguiente aumentado y corregido en otra forma distinta. Ayer atacaron Montoro, efectivamente; pero con tan escasa energía que no siendo muy numerosa la guarnición, pudo rechazar fácilmente el ataque enemigo. Pues las energías del batallón marxista, eran escasas, recogidos se unieron y 5 heridos. Lopera fué atacada ayer y ya dije anoche el castigo que se les infligió y en Porcuna sólo ha habido un duelo de artillería en el que demostraron su inseguridad. En Villanueva, atacaron, pero salieron huyendo dejando bajas, entre ellos un soldado que llevaba en la gorra el núm. 52. Hoy han atacado Villa del Río y Lopera habiendo sido rechazados con grandes pérdidas. Indudablemente, el mando marxista ha creído que el ataque que se llevaba por los nacionales sobre Málaga, se efectuaba retirando fuerzas de otros frentes, atacándonos en casi toda la extensión de nuestro frente por tal motivo; pero ha podido comprenderse que este frente está completamente firme y dispuestos a resistir todos los embates que intenten contra ellos.

Y ahora, les diré que el día de hoy, ha sido magnífico para nosotros. Hoy las columnas que salieron de Alhama y ocuparon Zafarrayas, se encuentran en las proximidades de Vélez Málaga que no ha caído en nuestro poder hoy, por haber encontrado un puente de alguna extensión, volado por la canalla marxista. Otra columna salió de Loja y domina los Alazares, dominando también el pueblo de Alfarnatejo; asimismo se ocupó Colmenar y las alturas que dominan la carretera divisoria de Sagua a Puerto del León, que tuvo que tomarse con granadas de mano y se y se encuentra a 16 kms. de Málaga a la que se domina. La columna que salió de Antequera o del Puerto de la Boca del Asno, sufrió un ataque que fué rechazado; este puerto fué ocupado ayer, como dije anoche. Nuestras columnas no rebasaron dicha posición y esta mañana, ocuparon Villanueva de la Concepción y Almogía a 20 kms. de Málaga; también es una posición dominantísima sobre la capital. Las columnas que salieron de Antequera y Archidona se han detenido en el día de hoy llevando a cabo la comisión que se les encomendó, con verdadera éxito. La columna que salió de Peñarubia, ha tomado al asalto las principales posiciones, entre ellas, un monte dominante y con el otro que domina Goban. La situación del enemigo es crítica y mañana ha de resolverse con gran facilidad. La columna que ocupó Puerto del Viento, continúa avanzando lentamente, tropezando con la dificultad del terreno, que está completamente húmedo. Por último la columna de Marbella ha efectuado un avance rapidísimo, habiendo rechazado con violencia una ené-

Día de reparación y súplica

CONSTITUYO UNA EDIFICANTE Y GRANDIOSA MANIFESTACION DE RELIGIOSIDAD

Nutridas Comuniones en todas las iglesias. — El católico pueblo de Palma se postra, edificadamente, ante los altares de su predilecta devoción. — Solemnísimos actos en la Catedral

EL PUEBLO DE PALMA CORRESPONDE AL LLAMAMIENTO DE A. C.

Superando los cálculos más halagüeños, ayer el catolicísimo pueblo de Palma, atendiendo el plausible llamamiento de la Junta Diocesana de Acción Católica, dió una grandiosa muestra de honda religiosidad, tomando parte en los actos de reparación y súplica por la paz de España.

En todas las iglesias, durante las horas de la mañana, numerosos fieles acudieron a recibir la Sagrada Comunión.

Sin incurrir en exageración podemos decir que ayer Palma toda, colectivamente, oró ante los altares de su predilecta devoción, relicarios de sus más veneradas tradiciones; se postró ante las reliquias de sus Santos protectores: San Alonso Rodríguez y Santa Catalina Tomás, y ante las veneradas imágenes de la Virgen de la Salud y del Santo Cristo de la Sangre, que en tan profunda devoción tienen todos los buenos mallorquines.

Palma, en el día de ayer, domingo de Carnaval, parecía otro "Jueves Santo", en el que todos: individuos, familias, Corporaciones, asociaciones y colegios recorrían las cuatro estaciones, y, a su paso por nuestras calles, a pesar de la gran animación que les daban dejaban un ambiente de austeridad y religiosidad propio de los días de Semana Santa, que contrastaba de una manera consoladora con la locura carnavalesca de los años anteriores.

SOLENNÍSIMAS MISAS DE COMUNIÓN

Por la mañana, desde las primeras horas, el cristianísimo pueblo de Palma se sumó a los antedichos actos imperatorios y de desagravio.

Nuestros templos ofrecían el aspecto de las grandes solemnidades, siendo en crecidísimo número los fieles que se acercaron a la Sagrada Misa para ofrecer una plegaria de reparación por los horrendos sacrilegios cometidos por los "sin Dios" en nuestra querida Patria y una súplica para alcanzar del Rey de Reyes y Señor de los que dominan, el beneficio de la paz de España y, con él, el de una España regenerada y profundamente cristiana.

Como decimos anteriormente, en todas las iglesias las comuniones fueron nutridísimas.

LA VISITA A LOS ALTARES DE MÁXIMA DEVOCIÓN DE LOS MALLORQUINES

Desde las tres de la tarde, las calles que conducen a las iglesias de Montesión, San Miguel, Santa Magdalena y la Anunciación (Hospital) ofrecían inusitada animación, sólo comparable con la que presentaban nuestras calles con motivo de la in-

No lejos del lugar en que fue hallado el cadáver del oficial, nuestras tropas encontraron abandonado en el camino un magnífico carro de asalto sólidamente blindado y armado con ametralladoras, al cual sólo tuvieron que poner en marcha para incorporarlo a nuestra columna y utilizarlo contra los propios rojos. Parece ser que éste es uno de los varios carros de asalto que emplearon en las operaciones de ayer y en las de hoy.

No hay palabras con que ponderar la cooperación de la escuadra nacional a las operaciones de ayer y a las de hoy. Emplazados admirablemente, nuestros barcos han cañoneado las posiciones enemigas de un modo tan certero que no sólo han destruido aquellas casas en las que los rojos se hicieron fuertes sino que han metido literalmente algunos proyectiles por la puerta principal de las mismas y han barrido las trincheras que estaban enfiladas en dirección perpendicular a las de la costa desalojando a los defensores de las mismas que huían presos de pánico cuando no caían muertos o heridos al estallar las granadas. La cooperación entre la artillería de guerra, tan certera como la naval en los cañones por la escuadra juntamente con las tropas constituyen una de las páginas más brillantes del magnífico episodio escrito hoy por nuestro ejército en las costas meridionales de la península.

A esta hora están pernoctando nuestras tropas a la vista de Fuengirola, que no han ocupado por caer la noche en estos momentos. Van poseídas de un entusiasmo indescriptible

olvidable Misión o con la de las fiestas de la Canonización de Santa Catalina Tomás.

A la entrada de los templos, se formaron compactas colas, como nunca se había visto.

Las iglesias estaban materialmente atestadas de fieles y las capillas donde se veneran las reliquias de San Alonso, Santa Catalina Tomás y las sacratísimas imágenes de Nuestra Señora de la Salud y del Santo Cristo de la Sangre aparecían sumamente adornadas e iluminadas con profusión.

Todo Palma desfiló ante los altares de su predilecta devoción, todas las clases sociales, soldados de todos los cuerpos, falangistas, pelayos, flechas, margaritas, y varias secciones del Requeté efectuaron, en franca hermandad, la visita.

Todas las calles que forman el circuito de las cinco iglesias ya citadas, estaban concurridísimas.

SOLENNÍSIMAS FUNCIONES EN LA CATEDRAL

Ayer, mañana, en la Santa Iglesia Catedral, a las nueve y tres cuartos, se cantó Prima y Tercia.

A las diez y media se celebró solemne Misa mayor, con asistencia del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca.

Fue celebrante el M. I. Sr. Alcover, asistido por el M. Iltre. Sr. don Andrés Caimari y por los Rdos. Sres. don Emilio Sagristá y don Guillermo Oliver, predicando el M. I. Sr. don Antonio Sancho.

Al acto asistió el Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, señor Zaforteza, y formado por los Gestores señores Rotger, Messana, Bonet, Salleras, Sastre y Alabern, el Secretario de la Corporación, señor Roselló, y el Archivero y secretario particular del Alcalde, señor Tous y Maroto.

Terminada la Misa mayor, se celebró solemne procesión claustral presidiéndola el Excmo. y Rvmo. Sr. Prelado, y asistiendo el Ayuntamiento, exponiéndose a continuación, solemnemente, Su Divina Majestad.

Desde las doce y media hubo turnos de vela ante el Santísimo, rezándose el Santo Rosario.

A las cuatro y media de la tarde, se cantaron solemnes Vísperas y Completas, y a las cinco y media, Maitines y Laudes.

A las siete y cuarto de la noche, se celebró el acto de desagravios, que resultó solemnísimos.

Horas antes de la señalada, nuestro primer templo estaba materialmente atestado de gente. Todo Palma acudió a impetrar por la paz y a reparar las ofensas y sacrilegios cometidos por las hordas rojas en nuestra amada Patria.

El espíritu religioso de nuestro

pueblo, que tanto tiempo había estado oprimido por los gobernantes, se puso ayer claramente de manifiesto. El templo ofrecía el aspecto de las magnas solemnidades, tanta era la muchedumbre que en él se reunió.

Al acto de la reserva de Su Divina Majestad, asistió el Ayuntamiento, bajo mazas, presidido por el Gobernador, señor Torres, y formado por el Alcalde, señor Zaforteza, y los gestores municipales señores Cirerol, Salleras, Sastre, Bonet, Messana, Rotger, el Secretario de la Corporación, señor Roselló y el señor Tous y Maroto.

Ocupaban puesto de preferencia el Comandante Militar de Marina, señor Ferragut; el gestor provincial, señor Salom y los Jefes de Falange y Requeté, señores Marqués de Zayas y Conde de Torresaura, respectivamente.

También asistió al acto una compañía del Requeté de primera línea, dos secciones de segunda línea y los Pelayos.

Terminados los actos de coro, empezó el acto de desagravio e impetratorio, con el canto del motete "O salutaris Ostia!" y de la letanía de todos los Santos.

En la solemne reserva, actuó de Preste el Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo, asistido por los Muy Iltes. Sres. Rotger, Quetglas y Caimari, de presbítero asistente, diácono y subdiácono, respectivamente.

Nuestro amado Prelado bendijo al pueblo que llenaba por completo las vastas naves de nuestra Catedral.

El solemne Día de desagravio y de impetración por la paz finalizó, en medio de gran entusiasmo, cantándose por el pueblo el Himno Eucarístico y el Credo.

Los actos celebrados ayer, constituyeron un grandioso éxito de la Junta Diocesana de Acción Católica, pues, a su invitación, todos los palmesanos acudieron, por la tarde, ante los altares de su mayor devoción, y por la noche, en nuestra magnífica Catedral, se postraron ante Jesús Sacramentado, para recibir su bendición y rogarle la haga llegar al campo de batalla, donde luchan nuestros héroes, a los hospitales, donde sufren nuestros mártires, y a las cárceles, donde gimen las víctimas de un odio feroz y satánico.

Reciban la citada Junta y el pueblo de Palma nuestra más entusiasta felicitación, por haber sabido convertir un día señalado para día de fiestas paganas, en un día de máxima religiosidad.

norte de la ciudad de Málaga y pertenece al partido judicial de Antequera, de donde procedía la columna que la ocupó. Produce cereales y ganado. Cuenta con 5.000 habitantes.

Almogía. — Villa con Ayuntamiento, que pertenece al partido judicial de Alora y a la provincia de Málaga. Está situada al norte de la ciudad de Málaga y al este de Alora, de donde había salido la columna que llevó a cabo su ocupación. Cuenta con 7.000 habitantes.

Con las operaciones del sábado, quedó grandemente estrechado el cerco de Málaga. Para que el cerco sea completo, basta que la columna que ocupó Villanueva de la Concepción, baje hacia el mar y ocupe Vélez-Málaga. Villanueva de la Concepción, como ya llevamos dicho, está situada al N.-E. de la capital de Málaga y al sur de Alhama; está, por tanto, al norte del mar Mediterráneo, del que dista menos de 20 kilómetros.

Entre Villanueva de la Concepción y el mar, está Vélez-Málaga, de cuya ciudad dista sólo 12 kilómetros. Vélez-Málaga es una importante ciudad, situada junto a la carretera de primer orden, estratégica, que une Málaga con Almería y que constituye la prolongación de la magnífica carretera que bordea el mar y por donde viene realizando el avance la columna que ocupó primero Estepona, luego Marbella y que en la noche del sábado se encontraba ya en posiciones que dominaban Fuengirola. La carretera Málaga-Almería, y otros pocos caminos inmediatos a

ella, constituyen la única salida que quedaba libre para poder salir, a los habitantes y defensas de Málaga; pues todas las demás vías de la capital malagueña tomadas por las columnas de los nacionales que desarrollan la ofensiva.

Ocupado Vélez-Málaga, el cerco de Málaga — como ya hemos dicho — sería completo, y ello permitiría por toda la nutrida guarnición de la ciudad mártir, aprisionándola, y, además, nutridísimo botín, el cuantioso armamento y municiones puestos en manos de las milicias rojas para la defensa de Málaga.

Con el importante avance que se ha realizado, el avance más difícil de la ofensiva de Málaga: escalar la alta sierra rodea, dominándola, la importante capital andaluza.

Málaga no tardará en caer

Los rojos opusieron gran resistencia a las columnas

Sevilla. — Las columnas que estaban en las cercanías de Fuengirola, salieron por la mañana de Fuengirola, encontrando gran resistencia después de haber avanzado unos kilómetros. Los enemigos se hicieron fuertes en los atrinchamientos existentes en aquellos lugares, pero fueron desalojados de las citadas posiciones, causándoles numerosas bajas.

La columna de Antequera — Antequera, después de vencer una gran resistencia de los rojos, brillantemente las posiciones ocupadas. En los primeros momentos los rojos opusieron gran resistencia que se fué debilitando, al ver nuestras fuerzas atacaban tan fuertemente, desalojando al enemigo numerosos atrinchamientos que ya preparados, con granadas y

Los marxistas intentaron, con la batería de artillería, impedir el avance; pero, localizada la batería por nuestra artillería, fué destruída aquella a los primeros disparos.

Estamos ya sobre Málaga, y a los heroicos esfuerzos del General del Ejército del sur, don Queipo de Llano, y sus tropas. Málaga no tardará en caer. Se encuentra sitiada, estando rodeada, por un lado, a 16 kilómetros de Málaga, y por el otro, la ciudad malagueña deberá ser ocupada al General Queipo de Llano y a sus heroicas fuerzas.

Un paso definitivo para la ocupación de Málaga

Las columnas establecen un cerco a Sevilla. — Se conocen nuevos detalles del magnífico éxito de las tropas nacionales en el frente de Sevilla.

Después de una excelente actuación por nuestras fuerzas, y navales entró en acción la artillería, efectuando un impecable avance, y venciendo completamente la resistencia de la canalla marxista, pronto se desbordó en vertiginosa huida.

Las columnas que tomaron parte en la acción avanzan constantemente, con el firme propósito de ocupar la capital andaluza.

Las columnas avanzaron en los sectores de la provincia, recorriendo varios kilómetros, hasta seguir la desmoralización de las fuerzas enemigas.

Con estas últimas operaciones se ha realizado un paso definitivo para la ocupación de Málaga.

La canalla marxista quiso impedir la acción de nuestras fuerzas en el frente de Málaga, iniciando un avance que fué rechazado, dejando el campo, tras brillantísima actuación por nuestra parte, a numerosos muertos y prisioneros.

El avance de nuestras fuerzas, tal en el sector de Málaga, después de haber avanzado unos kilómetros en dirección a los objetivos militares; las columnas que partieron de Ronda y Marbella han estado en contacto con las de Archidona.

Los rojos ordenan la evacuación de Fuengirola

Torremolinos
La más importante ofensiva nacional

Sevilla. — Prosigue la ofensiva según el plan previsto, por las tropas del General Queipo de Llano.

Las operaciones efectuadas en los dos últimos días constituyen la más importante ofensiva efectuada por las tropas nacionales, cuya preparación ha sido sencillamente perfecta.

Gibraltar. — En vista de los sucesos que realizan las tropas nacionales mandadas por el General Queipo de Llano, las autoridades de Gibraltar han dado orden de evacuar las posiciones de Fuengirola y Torremolinos.

Esto pone de manifiesto la

gica resistencia que ha encontrado, pues se encontraba el campo completamente atrinchado. El enemigo se ha corrido unos kilómetros, pero nuestra columna ha podido perseguirlo por estar una parte de ella motorizada. A la caída de la tarde, se encontraban nuestras fuerzas a dos kilómetros de Fuengirola la que estará mañana temprano en nuestro poder. La cantidad de muertos que se ha hecho al enemigo, es grandísima; pero no se han contado todavía y cerca de la carretera se han encontrado 45 muertos, de entre los cuales, se han podido reconocer a 10 oficiales, marxistas naturalmente. Se les han cogido 70 fusiles, 50 cajas de municiones, 120 granadas del 10'5, dos camiones blindados rusos, uno de ellos con un cañón y una ametralladora; el que llevaba el cañón, fué alcanzado por uno de los disparos de nuestros cruceros y se han cogido además, muchas cajas de material de construcción.

La columna de Ronda, cogió a un comandante y a un alférez milicianos muertos y la columna de Peñarroya, cerca de Cobantes, ha recogido al enemigo 3 muertos, dos fusiles Mauser, dos cañones de fusil ametrallador, un cajón de granadas y algunas granadas de mortero, un teléfono, mantas, capotes, cantimploras, etc. Según informes, el batallón que ha realizado la defensa de estas posiciones ha sido el 12.º batallón de Málaga, un cuerpo formado por hijos de carabineros. Por cierto que estos carabineros son los de nuevo ingreso en el cuerpo y ha ocurrido un caso muy gracioso, el que quiero dar a conocer a mis oyentes. Cuando nuestras fuerzas ocupaban estas posiciones y nuestros soldados continuaban su avance, tuvieron tiempo para escaparse por los montes y bajar hacia la carretera y en el mismo momento en que nuestras fuerzas avanzaban por aquella en camiones y aparecieron entonces estos carabineros de pega y pidieron a los que iban en los camiones, que los llevasen a Málaga; los camiones se pararon para recogerlos y pueden Vds. suponer las caras que pusieron estos individuos al darse cuenta de que estaban en poder de nuestras tropas. Había ser una cara preciosa. Este es el resultado alcanzado por el Ejército del Sur, resultado del que me encuentro verdaderamente satisfecho. La pesadilla de Málaga toca a su término y en muy breve tiempo, todos los españoles dignos, tendrán un motivo más para estar satisfechos y orgullosos de sus soldados y verán a esta pobre Málaga, libre de la canalla marxista.

Boletín del cronista oficial de guerra de «Habla España»

Las operaciones en dirección a Fuengirola

Las brillantísimas operaciones realizadas ayer en Marbella en dirección al vecino pueblo de Fuengirola, han proseguido esta mañana con éxito completo y con un tiempo relativamente magnífico. Poco después de amanecer y con arreglo a las previsiones del mando, la aviación rompió el fuego contra los rojos, apoyada por la artillería de tierra y la de mar. La resistencia enemiga que ayer fué relativamente considerable cesó pronto ante el empuje de nuestras fuerzas que avanzaron poseídas de un espíritu difícil de ponderar.

Mediante un ataque continuo, en brevísimo tiempo los nuestros se apoderaron de la posición conocida con el nombre Zepas, situada a unos 7 u 8 kilómetros de Marbella, en la cual los rojos de haber tenido suficiente valor hubieran podido ofrecer una tenaz resistencia por estar el bosque fuertemente atrinchado y contar además con la protección natural del arbolado. Pero después de disparar algunos tiros abandonaron sus posiciones y corrieron velozmente dejando atrás en su huida numerosos muertos y considerable material de guerra en grandes cantidades, todavía sin clasificar. Entre otras cosas se han cogido abundantes fusiles de fabricación mejicana en la mayor parte, con cartucheras y hasta correajes, más numerosas ametralladoras, muchas de las cuales son de marca inglesa y estaban completamente nuevas, siendo excelentes piezas.

Conviene decir que al huir de esta manera, los rojos, quizá exageradamente, no hacían más que cumplir las órdenes que habían recibido del mando, que nosotros acabamos de leer en un papel hallado sobre el cadáver de uno de los varios oficiales que les mandaban y que resultó muerto. Esta orden venía a decir que era preciso abandonar las posiciones, que a este efecto enviaban camiones que les trasladarían a Fuengirola, de donde les conducirían a la capital. La orden insistía en la necesidad de huir con rapidez. Era una versión un poco extensa del clásico sálvese el que pueda.

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA - Un caudillo: FRANCO

TRAYECTORIAS PARALELAS

La criminalidad y la segunda república

Datos oficiales facilitados por la Excm. Audiencia de Baleares.

Estado numérico de los sumarios incoados por los distintos Juzgados de esta provincia; por delitos comunes y en los años siguientes:

Table with 4 columns: Año, n.º de sumarios, Desde, and Hasta. Rows for years 1931-1936.

confianza que tienen en la capacidad de sus dirigentes para detener el impetuoso avance de las invictas fuerzas nacionales.

La escuadra y la aviación nacionales colaboran

Avión rojo abatido
Gibraltar. — La escuadra nacional coopera, con gran eficacia, al avance de las tropas nacionales en su arrollador avance sobre Málaga.

El enemigo fué duramente castigado entre Fuengirola y Torremolinos. La acción de la escuadra nacional es fecunda.

La aviación nacional coopera también en la operación de conjunto. El enemigo no tiene más remedio que abandonar sus posiciones.

En el frente de Málaga, un avión rojo fué abatido por los cañones antiaéreos nacionales.

LA JORNADA DE AYER

La alocución de anoche del General Queipo de Llano

"Estamos en un verdadero silencio comunista". — Cráneos espantosos de los rojos. — Thores, en Madrid.

Buenas noches, señores. — Empezó diciendo anoche, en su charla, el General Queipo de Llano. — ¡Pero que muy buenas! (En estos momentos se oyen grandes aplausos por el micrófono.) ¡Y yo que iba a empezar hoy un poco serio! Estamos, señores, dado el silencio que observan las radios marxistas, en un momento de verdadero silencio comunista.

Ninguna tiene nada que decir; en cambio, los intelectuales del comunismo están suscribiendo un manifiesto, en el que protestan, energicamente, contra el crimen que se quiere cometer contra el rector-director de la Universidad de Oviedo. Y dicen estos señores que nosotros lo hemos condenado a muerte por tener ideas contrarias a las de los nacionales. Yo tengo la completa seguridad de que, por pensar en contra de los hombres dignos de la España digna, no se le hubiera condenado a muerte, y de que si se le ha condenado a muerte, ha sido, seguramente, porque hay motivos suficientes para ello.

Seguendo su costumbre, no se cansan de lanzar bulos, con el objeto de desprestigiarlos. Los políticos de la república emplearon los cargos para dictar leyes en contra de los deseos de los españoles dignos y castigaban a los que sentían verdadero amor a la Patria. Castigaban a los inocentes y quedaban libres aquellos a los cuales pertenecían dichas penas, sin aplicarles la que les correspondía.

Aún hoy mismo, en los pueblos que hemos tomado en esta serranía, hemos podido comprobar que esta no es una república que se ha acabado. SE ALQUILAN cerca calle de San Miguel un primer piso independiente con terraza y jardín y un almacén de gran capacidad. — Informes: calle del Hospital, 1-2.

PROFESOR O PROFESORA de inglés, de nacionalidad inglesa, desearía para dar clases. — Escribir dando detalles al Apartado de Correos, n.º 111.

ALQUILANSE en la calle de San Cayetano n.º 2, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entrepuerto de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

che, y hasta esta misma mañana, se han cometido crímenes verdaderamente espantosos. Están obrando con los principios de la revolución francesa. Esos principios, que consisten en perseguir aquellos individuos que no poseen sus ideas; en cambio nosotros perseguimos la idea del individuo, pero dejamos que éste la conserve para él; sin embargo, cuando se trata de ideas que van contrarias a los intereses de la Patria, cuando estas ideas van contra el sentido común, lo que hacemos es no permitir la propaganda de estas ideas, porque comprendemos que van contra la seguridad de la nación, contra el interés propio de la sociedad y de la Patria, y el que las posee no es digno de que se le considere como hijo de esta Patria, a la que, por medio de tal propagación, intenta destruir. Estas ideas están "demodés". Todos aquellos principios de la revolución francesa no sirven más que como un "comodín", medio para que todos los malhechores tengan modo de enriquecerse, habiendo colocado su pensamiento al servicio de unas ideas y no respetando a las demás personas, aunque comprendan que las mismas sean absurdas. Pero ellos mismos nos enseñan la manera de repelerlas, la manera de defendernos de ellas. Pues, como todo el mundo sabrá, en España se llegó al extremo de que era detenido, y sobre él pesaba todo el rigor de la Ley, todo aquél que hubiera lanzado solamente el grito de "¡Viva España!". Por lo tanto, ya no digo que cometan con ellos estos asesinatos, pero lo que sí digo es que no debe permitirse, siguiendo la lección que ellos nos dieron, el que se puedan propagar estas ideas salvajes y vandálicas, que van en contra de la verdadera Ley y de la Religión, y hay que proceder a la detención de todos aquellos individuos que tienen tales instintos; se comprenderá que son individuos sin educación y sin conciencia, al servicio de unas ideas absurdas y que no han regateado medios para llegar al Poder.

Para pertenecer a tales partidos y para militar en sus filas, no hace falta más que no tener conciencia y tener mucha desvergüenza. Con estas cualidades, hay más que suficiente para ser unos perfectos dirigentes.

Agué señor que cuando hablaba se le conceja por decir "¡muuuu..." ha visitado Madrid. Ese señor se encuentra en Madrid tratando a la canalla marxista. Se trata del comunista Thores, el cual defiende el criterio de los rojos españoles. Ha hablado por la radio y ha cacareado los destrozos hechos en monumentos y Museos a las tropas nacionales. Nos ha dirigido bastantes insultos, pero ya está plenamente demostrado que un necio no puede nunca ofender a un caballero.

Miaja y Prieto. — El "Canallero" es- tado en Madrid. — Letreros en Madrid: "rendición, rendición, rendición". — Desmintiendo las radios rojas

En cuanto a la noticia de Miaja —siguió diciendo el General—, unos dicen que se ha escapado; otros dicen que el que se ha escapado es su hermano. El general Miaja no se ha escapado todavía; y, respecto a unas declaraciones que ha hecho a un periodista, parece que ha dicho que no se ha ido, ni piensa irse, hasta que el quede completamente aplastado el fascismo. ¡Ah! ¿Que no? ¡Embustero! Seguramente que la partida de Miaja será mucha más breve de lo que él dice, y, si no ha partido, es porque tiene a alguien enchufado, porque esto del enchufe es una cosa que reza mucho en el programa de los marxistas, pues tiene un "niño" al que han hecho Cónsul en Alejandría. ¿Y qué les parece a ustedes? ¿Va a consentir que le quiten a su hermano el enchufe de Cónsul en Alejandría por marcharse de Ma-

dríd? Sigue, sigue en Madrid, porque sé cierto que ya debes estar en contacto con algún amigo aviador para que te lleve al extranjero cuando veas las cosas mal paradas. Yo creo que no ven las cosas muy bien, porque se afirma que Indalecio Prieto, ese hombre tan vivo como gordo, parece que pretende dejar la cartera que tiene en el Gobierno del "canallero" y que dice desea ser nombrado Embajador en Londres. ¡Huy, que ojo más clínico tienes! Y, además, va a reunirse allí, a su hijo, que se encuentra en Londres y desde que se le nombró agregado comercial va aprendiendo a leer y escribir.

El "canallero" ha hecho una visita a los frentes de Madrid y, al regresar, ha dicho que volvía muy satisfecho. Ha prometido solemnemente que los defectos que existen en cuanto a alimentación van a ser corregidos en plazo brevísimo, porque, en cuanto llegue a Valencia, va a hacer que se termine esta situación. Al fin y al cabo, políticos de la vieja escuela. Porque eso de decir que cuando llegue a Valencia va a enviar viéres, es un mito, porque en Valencia van muy escasos de ellos, y a eso no lo puede sentir ¡no! Lo malo es que los milicianos se van a dar cuenta de que los están engañando y se van a escapar de Madrid hasta en jumento, para que lo defiendan el "canallero" o Rita!

La evacuación de Madrid se va haciendo muy difícil, porque los habitantes se niegan de todo punto a abandonar sus casas. Y no sólo se niegan, sino que, por las noches, al amparo de las sombras, ponen por todas las paredes en vez de aquellos letreros fatídicos de F.A.I. y C.N.T., otros que dicen: "Rendición, rendición, rendición". Y yo creo que pronto se van a salir con la suya: Dios lo haga. Para animarles, dan unos partes oficiales que, aunque yo no tengo nunca tiempo para oír las radios, estos días he tenido ocasión de oírlos, y he observado las noticias que lanzan, en la carencia de ellas. El parte de hoy decía: La radio de Bilbao, en la que habla este majadero, haciendo unas gracias con carencia de ella, acerca de un cuento que traía de unas colillas. No puede oírlos uno sin indignarse o reír, pero a mí me han hecho reír y ¡de qué manera! al ver como con muchísima desvergüenza daba el parte oficial y, al mismo tiempo, el elemento oficial que lo redactó. Este parte voy a leerlo porque es una cosa graciosísima. Dice: "Las fuerzas gubernamentales han ocupado violentamente, en todo el frente de Córdoba, habiéndose apoderado de Santiago de Calatrava y de la Higuera". Esa es una majadería, pues ya saben ustedes que en Córdoba, todo el que tenga un mapa lo verá, la línea que tiene nuestras posiciones, por los partes oficiales y por la lectura de las charlas que yo he dado, verán que nuestras líneas van: Villa del Río, Lopera, Porcuna, Valenzuela, Almendralejo y Baena, y, a cuatro o seis kilómetros de estas líneas, se encuentran los pueblos de Santiago de Calatrava y la Higuera. Por tanto, han tenido un éxito muy grande al tomarlos, puesto que no estaban ocupados por nosotros, y, desde hace bastantes días, cuando tomamos Porcuna, ya sabíamos que estaban ocupados por la "brigada internacional". Los éxitos obtenidos no pueden ser más asombrosos. Dicen después: "Porcuna y Lopera continúan sien-

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío los títulos de las seis acciones de esta Sociedad número 399 a 404 ambos inclusive, propias de don Antonio Pol Juan, se previene que transcurridos seis días contados desde la fecha de este anuncio sin que en estas Oficinas se hayan presentado dichos títulos o alguna reclamación sobre los mismos, serán éstos declarados nulos y sin valor ni efecto y se expedirán en su lugar los correspondientes duplicados para que surtan todos los efectos de los primitivos.

Palma, 5 de Febrero de 1937. — Por el "Fomento Agrícola de Mallorca", el Director Gerente, Juan Vidal.



Transportes. Embalaje de muebles Embarques en capitonés guarda muebles UNICA CASA EN SU RAMO Galera, 5 — Tel. 2227. PALMA.

EL EXCMO. SEÑOR Don José Calvo Sotelo Mártir Nacional Decano Honorario perpetuo del Ilustre Colegio de Abogados de Palma de Mallorca, fué alevosamente asesinado en Madrid el 13 de Julio de 1936. E. P. D. El Ilustre Colegio de Abogados de esta Ciudad, al cumplirse los seis primeros meses del cobarde asesinato de su Decano Honorario perpetuo, suplica a todas las personas de buena voluntad asistan al funeral que en sufragio del alma de tan precioso español se celebrará a las once del día nueve del corriente mes de Febrero, en la iglesia del convento de San Francisco de esta capital. El Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

do muy presionadas; hemos cogido, en el día de hoy, tres soldados heridos. No es un éxito muy grande coger tres soldados heridos; pero vamos: nosotros, que no somos marxistas, no solemos matar a heridos graves, como ellos, y mucho menos dejar heridos con vida en el campo. Yo puedo asegurar que este otro éxito es una falsedad.

Continúan diciendo que en Montoro nuestras fuerzas han dejado las primeras casas del pueblo a la espalda. Lo notable de esto es que lo mismo decían en el día de ayer.

Atacaron Montoro, pero fueron perseguidos, cogiéndoseles un muerto y cinco heridos. Montoro está completamente tranquilo, hasta el punto que se ha realizado un reconocimiento hasta dos kilómetros de Arda-muz, el cual dicen que también ha quedado en su poder, cuando nunca ha estado en el nuestro.

Ocupación de Vélez-Málaga, Villanueva del Trabuco, Villanueva del Rosario, Ardales, El Burgo, Fuengirola y Torremolinos. — Las columnas, ya en Málaga; unas, en las primeras casas; otras, a las puertas de la ciudad. — Las operaciones han sido un verdadero copo. — La provincia de Málaga se puede asegurar que está íntegra en poder de los nacionales

De operaciones —añadió el General— tengo que decir: que la columna que salió anteayer de Alhama, después de ocupar Zafarrayas, etc., se situó a 12 kilómetros de Vélez-Málaga, y hoy, al anoecer, ocupaba todas las lomas que rodean esta ciudad. Vélez-Málaga está en nuestro poder, pues me figuro, aunque de ello no tengo confirmación oficial, que nuestras tropas habrán entrado en ella sin resistencia. Nuestras tropas deben estar dentro de la población y muy cerca de la carretera de Almería.

La columna que salió de La Toja y Colmenar, dice que había ocupado, en el día de ayer, el Puerto del León. Se encontró que el enemigo estaba fuertemente atrincherado y hubo necesidad de esperar hasta esta mañana, en que ha sido asaltado brillantemente, por soldados de la Legión, con granadas de mano. El enemigo se encontraba en trincheras con todos los adelantos modernos. Han continuado entonces avanzando, y, al anoecer, se encontraba a tres kilómetros de Málaga, y ya debe encontrarse en las primeras casas de la ciudad.

La columna que salió para ocupar Villanueva de la Concepción y La Almogía, avanzó, y, al anoecer, se encontraba en las primeras casas de Málaga, sin encontrar ninguna resistencia.

Las dos columnas, una de Antequera y la otra de Archidona, que salieron para cerrar el Puerto de Cauche, tomaron Villanueva del Trabuco y Villanueva del Rosario.

La columna de Abdalagía siguió el avance hasta que pudo, pero no lo pudo realizar con la velocidad que debía, por encontrarse con varios puentes cortados, puentes que estaban destrozados en tal condición, que ha sido necesario trabajar intensamente para poder proseguir el avance, el cual no se podrá hacer hasta mañana por la mañana.

La columna de Peñarubia ocupó Ardales y continuó por la carretera, sin resistencia por parte del enemigo, pero sí resistencia de puentes rotos, que han tenido que ser recompuéstos. Los puentes son tres, que mañana quedarán arreglados, y se podrá luego continuar el avance.

La columna salida de Ronda ocupó El Burgo y se dirige hacia Ardales, a donde llegará esta noche o mañana por la mañana. Ardales ya ha sido ocupado por la columna que sa-

lió de Peñarubia. La columna de Marbella, en un avance velocísimo, en marcha de resistencia para fuerzas desmontadas, después de la ocupación, por la mañana, de Fuengirola, ha continuado su marcha, ocupando Torremolinos y, después de este pueblo, continuó hasta Málaga, ocupando la fábrica de azúcar y las primeras casas de la población. Entrará en ella mañana por la mañana, con las otras columnas.

Esto es el resultado de las operaciones del día de hoy en este sector, llevadas a cabo con brillantez extraordinaria, con estos soldados, legionarios y regulares. Soldaditos españoles que una vez más han demostrado su amor hacia su Patria, contra aquellos que carecen de ella y que no tienen otra idea que el robo y el asesinato.

Las radios de la canalla marxista guardan, sobre estas operaciones, un silencio canallesco. Continúan con el pueblo engañado, cayendo en una serie de responsabilidades, de las que tendrán que responder, seguramente, ante la Ley.

En estas operaciones realizadas, y en la forma en que se han efectuado, se puede decir que han sido de verdadero copo. La cantidad de material recogido no se puede aclarar todavía. Se ha recogido una cantidad enorme de fusiles; cañones, todos los que tenían emplazados por todos los frentes, que no han tenido tiempo para retirarlos. Lo único que ya es oficial, de lo que tenemos en nuestro poder, son dos piezas del 10'5 y dos de 7'5. La cantidad de prisioneros recogidos es enorme, alcanzando a varios centenares, y el de presentados, lo mismo paisanos que soldados, es en una cantidad considerable.

La provincia de Málaga puede asegurarse que está íntegra en poder de las fuerzas nacionales. Creo que no dirán nada las radios marxistas para seguir engañando a las masas que les siguen. No obstante, tendrán que confesar la verdad. Son muy pocas las cosas que tienen que decir y, cuando dicen algo, lo hacen como producto de la imaginación de Prieto. La radio de Málaga, desde luego, ha callado, por más que por la tarde todas, sistemáticamente, han guardado silencio. Pronto, muy pronto, se acallarán las dos de Maroto, por más que, según se dice, son volantes, y seguramente volarán hacia el norte, a medida que les vayamos dando alcance. A éstas seguirá muy pronto la de Madrid, luego la de Careagente, después la de Valencia y así, sucesivamente, Tarragona, Barcelona. Estoy viendo lo barato que se van a poner las estaciones de radio en Perpignan. ¡¡A 1'50!!

Y... nada más; creo que para el

TAMBORES reglamentarios para el Ejército, Falange y Milicias Juveniles: Antigua "Casa Banqué"; Colón, 56.

FAMILIA CASTELLANA ofrece habitación con pensión, para matrimonio, Baño, ducha, sol todo el día. — Plaza Santa Catalina Thomás, 32 - 1.º; Palma.

ASEGURESE contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Francisco Sancho, 35 Tel.º 2529.

dia de hoy, ya pueden encontrarse ustedes satisfechos.

Voy a leer la relación de donativos; pero, antes quiero hacer una aclaración. Algún gracioso dió ayer la noticia de que el Conde de Romanones había entregado treinta y tantos millones, y lo mismo decían del Marqués de Fontalba. Persona bien enterada, nos ha dicho que es completamente falso, por lo que resulta una broma un poco pesada. Yo, que soy amante de la verdad, hago la rectificación con el mayor gusto, por lo que queda aclarado que ninguno de los dos ha hecho esa donación de la que se hablaba. Y ahora voy a dar lectura a la lista de donativos de los obreros, que he recibido en el día de hoy.

ULTIMAS NOTICIAS

«La victoria —dice Radio Club Portugués— ha sido plena, terminante y contundente»

«Confiad en Dios, en el nacionalismo español y en el caudillo Franco»
¡Españoles!
El frente de Málaga, aquel frente que tanto preocupaba a muchos, ha desaparecido ya o está a punto de desaparecer, de la misma manera que desaparecerán todos los demás desde los cuales las hordas comunistas intentaban aniquilar a nuestra Patria.

La victoria de estos últimos días y la de hoy ha sido plena, terminante y contundente. ¡Vibrad de emoción!

El avance de las tropas españolas ha sido absoluto y rotundo, y en él han sido destruidas y aniquiladas las fuerzas y reservas que tenía Moscú en el sector malagueño.

Confiad en Dios, en el nacionalismo español y en el caudillo Franco, que de la misma manera que está cayendo Málaga, caerán Almería y Murcia, Bilbao y Santander, Barcelona y Valencia, y no pasará mucho tiempo sin que los españoles podamos decir a grito pleno, estentóreo, que en España amaneció y que el esplendor del nuevo día deslumbra a todos los buenos patriotas.

Hoy se ha realizado una operación clara y contundente.

El día, glorioso ya, y esperado por y para España, amanece.

¿Se lucha ya en las calles de Málaga?

Noticias de media noche
«Radio Club Portugués», a las 12 de la noche:

La columna que salió de Marbella, y que ayer se encontraba en las cercanías de Fuengirola, ha ocupado esta población y la de Torremolinos, llegando a las primeras casas de Málaga; igualmente, seis columnas distintas han avanzado en dirección al mismo objetivo.

Vamos a dar ahora una noticia que nos llega de Gibraltar, por conducto de la Agencia Reuter:

«Informan de Gibraltar, por conducto de origen oficial, que las fuerzas nacionales entraron en Málaga, trabando violentos combates con los defensores de la ciudad.»

La noticia no aparece totalmente confirmada. Lo que sí está confirmado oficialmente es que la operación ha sido brillantísima y que esta tarde se estaba a 12 kilómetros de la capital malagueña.

Lo cierto es que el frente de Málaga se está desvaneciendo, y que, en un plazo de tiempo no breve, sino brevísimo, Málaga será la capital de provincia que fue antes y que se agregará otra vez a España.

Hace unos días el frente malagueño tenía de 300 a 400 kilómetros; hoy los kilómetros de su extensión casi se pueden contar con los dedos de la mano. Parece que el buen tiempo impera, y ello lleva al Mando nacional a lograr, en forma inmediata, los objetivos que se propone.

Se confirma que se ha entrado en las primeras casas de la ciudad

Santa Cruz de la Palma dice a Orotava, a la una de la madrugada, que «Radio Requeté» ha comunicado a la República Dominicana que se había dado un comunicado del Cuartel general del Generalísimo, según el cual se acababa de entrar en las primeras casas de la ciudad de Málaga.

Hoy será la entrada de los nacionales en Málaga

16 buques nacionales bombardean la capital malagueña

Londres. — Comunican de Gibraltar que, según informes del Cuartel general de Salamanca, las tropas que atacan Málaga se preparan para entrar hoy, lunes, en la ciudad.

16 unidades de la Escuadra nacional, situadas a la entrada del puerto

También en el frente de Madrid se ha desarrollado importante avance

EN EL SECTOR DE GETAFE Y VALDEMORILLO, SE HA REALIZADO UN MOVIMIENTO ENVOLVENTE PARA LLEGAR A LA CARRETERA DE VALENCIA, QUE DOMINAMOS Y PODEMOS BATIR CON NUESTROS CANONES

Estamos en el principio del fin, según el General Queipo de Llano

Crónica de un enviado especial de Havas

(Radiograma de las dos de esta madrugada)

Avila. — (De un enviado especial de Havas). — El violentísimo ataque desplegado ayer por los nacionales en el sector O. de Madrid, se vió coronado por un éxito completo y hasta fácil, debido a la escasa resistencia que opusieron los rojos, a los que la acometida de las tropas de Franco cogió de sorpresa.

Las columnas nacionalistas, que partieron de la línea formada por la carretera de Madrid-Toledo, protegidas por mortífero fuego de artillería, se instalaron en la margen derecha del río Jarama, en una extensión de 15 kilómetros, avanzando unos diez de profundidad.

Conquistaron las importantes posiciones de Bosques de Arriba, Val de cabras, Mesa y La Marañosa.

Las líneas nacionalistas quedaron instaladas por la noche hasta la margen derecha del Jarama, en la confluencia con el Manzanares; dominan actualmnte la carretera de Valencia, que queda bajo el fuego de nuestros cañones de siete y medio. Dicha carretera está a cuatro kilómetros de la posición nacionalista más alejada de ella.

El tiempo, si bien no es bueno del todo, permanece sin descargar agua.

El entusiasmo entre los soldados por los magníficos éxitos logrados en todos los frentes, es enorme, y las fuerzas están entusiasmadas y con ganas de seguir avanzando hacia la capital.

Resumen de «Radio Club Portugués»

(Transmitido después de las dos de esta madrugada)

La columna que operaba en el sector de Getafe y Valdemorillo ha re-

de Málaga, están bombardeando intensamente la ciudad.

Resumen de la jornada por «Radio Club Portugués»

«Radio Club Portugués» transmite lo siguiente a las dos de la madrugada:

Al ir a hacer el resumen de la gloriosa jornada de ayer, para los Ejércitos del Generalísimo Franco, hay tres puntos a desarrollar: la huida fantástica de los internacionales extranjeros en las filas rojas; el éxito de las operaciones en el frente de Málaga y el éxito en el frente de Madrid.

Huida de los extranjeros. — Se observa claramente que tanto los voluntarios franceses, como todos los indeseables extranjeros al servicio de Moscú, están huyendo en desbandada y presos de la mayor desmoralización, buscando mejor cobijo... Este es el primer ruidoso fracaso de la ayuda internacional al desgobierno de Valencia; y es un fracaso de clamor, que se agrava por las luchas que dichos extranjeros sostienen en todas las ciudades rojas con los anarquistas y comunistas. Los que trataron de ayudar a la España roja están totalmente desmoralizados, al ver la desconsoladora realidad de la falta de pago y de víveres, contra las halagüeñas promesas que les habían sido hechas. Quienes pagan las consecuencias de tal estado de cosas son los pobres miliciano españoles, que caen como moscas ante el fuego de nuestras granadas. Los internacionales rojos huyen de manera desahogada y dejan en la primera línea de fuego a los pobres españoles engañados. No hay crimen mayor que el de estos extranjeros, que huyen ahora al ver de cerca el peligro. Que sepan los pobres que están aún en otros frentes en la misma situación que estaban ha unos días los que defendían Marbella y Fuengirola, que, como los de estas plazas, ellos también serán copados por los nacionales si no se entregan o huyen. Aún es tiempo y les advertimos, por si quieren salvar el pellejo.

El éxito en el frente de Málaga. — No vamos a resaltar, porque es evidente el éxito con que se ha desarrollado el ataque a Málaga. Málaga no es atacada en forma de cuña, sino de frente y por todas partes, para apo-

lizado un movimiento envolvente para llegar a la carretera de Valencia, que dominamos y podemos batir con nuestros cañones de siete y medio. Era la única comunicación que tenían los rojos madrileños con Barcelona y parte levantina. Madrid, pues, está totalmente dominado por nosotros; en sus comunicaciones y en forma moral, pues solo porque el GENERALISIMO FRANCO lo quiere tiene luz y agua, ya que en las manos de nuestro CAUDILLO está el privar a la capital de España de tan necesarios elementos de vida. Madrid no es conquistada por los nacionales, sino reconquistada del poder de la masonería y el marxismo que la tenían ahorrada.

Los últimos acontecimientos, además, se prestan a un comentario que podríamos llamar político. Los avances estaban solo detenidos por el mal tiempo, que no permitía las operaciones. Entre fango y lodo, los jefes detestaban a los soldados, diciéndoles que el éxito llegaría plenamente, sin necesidad de esfuerzos estériles, plácidamente, sin estorsiones descomunales. Así ha sucedido; apenas pasado el temporal, las operaciones se han reanudado y el resultado no ha podido ser más satisfactorio: ahí está el hecho en el frente malagueño para atestiguarlo. El Ejército nacionalista domina en forma tal que la orden de desaparición de un frente enemigo salida del alto. Mando es cumplida en un plazo de días. Si Málaga se hubiera rendido, se habrían salvado ocho o nueve mil vidas — que

Para poder ofrecer a nuestros lectores amplísima información referente a la arrolladora ofensiva de las fuerzas nacionales sobre Málaga y acerca del victorioso avance llevado a cabo por los héroes de Franco en el frente de Madrid, retiramos de este número algunos artículos y casi toda la información local.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación EAGAF)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Algunos comentarios sobre un posible partido que no va a llegar a formalizarse. — Esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda tiene hoy que salir al paso de ciertas especies de carácter político que quedan desvirtuadas con decir que en la retaguardia de España donde se elabora bajo la dirección y el pensamiento del Caudillo, el nuevo estado, hay que olvidar absolutamente todas las doctrinas, maneras y mo-

derarse los nacionales de ella totalmente. Nos llegan referencias, no confirmadas, y que, por ello, damos con toda clase de reservas, de que en las calles de la ciudad se están librando violentos combates entre los propios defensores de la misma y de éstos contra los nacionalistas. Posiblemente, hoy daremos la noticia sensacional de que Málaga está ya en nuestro poder. Parece que el general Queipo así ha dispuesto que suceda y, si así es, así sucederá incuestiona-

mente. El Jefe del Estado, Sr. el Generalísimo Franco, sin da esa apelación a la constitución política de un grupo franquista, ha agraviado, porque esa iniciativa presupone el desconocimiento de la historia universal, cuyo umbral sangriento hoy es España, la ra pensable, doliente, serena, inabruptable del Jefe del Estado pañol.

Para nosotros, los nacionales, el éxito definitivo es seguro y cierto: cuando el mando lo ordene, ocuparemos las distintas plazas en poder aún de los marxistas. Y sepan que si no se rinden, habrá muchas víctimas tal vez inocentes, como las han sufrido los rojos malagueños, pero las plazas están tomadas y la causa nacionalista llegará triunfante al fin propuesto.

Analizando el aspecto económico de la situación española, hemos de decir que en la parte roja se carece de los elementos más rudimentarios y de los más indispensables para la vida. La parte en poder de los rojos está totalmente bloqueada por nuestras fuerzas de mar, tierra y aire. La lucha entre masones, judíos y la verdadera España ha sido ganada por España. En la parte nacionalista, la normalidad es completa y la vida se desenvuelve magníficamente en todos los aspectos. Hasta los países que no nos han reconocido mantienen con nosotros relaciones económicas y comerciales. Este es el espectáculo que la España nacionalista ofrece al mundo civilizado.

El parte del cuartel general del GENERALISIMO es hoy glorioso, es hoy magnífico; recuerda los que se daban al principio de la campaña, cuando las condiciones atmosféricas eran favorables — también lo eran para los rojos — y las victorias se daban día por día sin interrupción. Málaga está cayendo o tal vez ha caído ya: si no estamos en ella como una joya en su estuche, estamos en el estuche custodiando la joya. Málaga está siendo reconquistada para España. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

dos de la vieja política y proponerlos en un esfuerzo perenne de transformación y de remozamiento físico y mental, un nuevo estilo. En la nueva España que acaudilla Franco, sobran por desahucadas y por punitivas las viejas apelaciones a las artes manobreras adulatorias. Claro está que no se puede evitar naturalmente que algún publicista o algún viejo político sobre viviente de la tragedia del país en las humbrías recatadas del nuevo y fecundo alumbramiento, aspire a trabajar un pedestal, un andamio, un atulguio de especulaciones políticas mezquinas, estrechas de aprovechamiento doméstico.

No. La obra de España, la que ambiciona el Generalísimo, la que cristalizará a no tardar mucho bajo el pensamiento y la ley de Franco ha de ser muy otra. Decimos esto, en vista de la iniciativa particular de un publicista que sin duda pensando perdía a su Patria; sugería la necesidad de implantar el franquis-

mo. El Jefe del Estado, Sr. el Generalísimo Franco, sin da esa apelación a la constitución política de un grupo franquista, ha agraviado, porque esa iniciativa presupone el desconocimiento de la historia universal, cuyo umbral sangriento hoy es España, la ra pensable, doliente, serena, inabruptable del Jefe del Estado pañol.

Franchismo ahora, es decir transformar a los millones de españoles libertados que son franquistas por ante sí y por sí y por España y ante el General Franco se han jurado para obedecerle y secundo en un partido franquista en particular, cuando en general todos los pañoles son, tienen que ser, han de ser franquistas. Esto sería un quejecer, ensombrecer, redemanguar, y dificultar el gran levantamiento español, en el que es dillo, exponente, índice y cúpula Generalísimo Franco.

No, compatriotas españoles, viejos resabios, apelaciones eslavativas a los procedimientos desahucados de la política democrática camarillas y de comités. Si pie que en el ensalzamiento y en la lación del Jefe del Estado van a contrar designios personales o de po están equivocados, y lo que peor, serán aniquilados. El Generalísimo, el Jefe del Estado español General Franco, en la madurez de vida y de su gloria no quiere nada de partidos políticos ni de les particulares, quiere y puede t a España entera en su corazón y cil a las indicaciones de su manotritaria. Eso lo tiene y con es basta, y es el Caudillo Franco e nuevo estado español, el Jefe, el dillo de todos los españoles, y t los españoles son los que al ún ven el engrandecimiento de la Pa española que ha realizado el mimiento que el Generalísimo pres y tutela. Saben que es el Cau de todos los españoles, y todos obedecen y le siguen, sabiendo es es tutela, amparo y dirección de los españoles.

Militarada. Esto es lo que para desahucarnos los enem moscovitas; no es militarada. cisco, eso dicen como cartel de cate las internacionales comunist para que se constituya el mundo mocrático en fuerza antifascista todas las potencias democráticas movilizan para aniquilarnos: Esto es tampoco fascismo. Integris reaccionario y cavernícola, edad día oscurantista y brutal: Tamp Hay porciones de todo esto, po el levantamiento nacional, es o las esencias inmortales de Espa transformadas y vivificadas con perfumes fuertes del progreso dern. Y esto hace el Ejército Eñol, del que es señera figura el neralísimo Franco; es el glo ejército español con su historia llante de heroísmos y de virtude marescibles, que desde el 18 de lio se propuso restaurar a Esp y es lo que hace junto al ejé junto a la tradición, con las españolas el pueblo trabajador irredimido; la masa de trabajado de la ciudad y del campo, el p sor, la clase media hambrienta penuria, que se levanta como el cito para salvar a España y salvarse. Y es lo que hace esta respetable y triunfadora encuad en Falange Española de las J.O. que tan junto al ejército es exp te de la actividad, de la producc de la economía nacionalista.

El Generalísimo lo dice en sus cursos, la política del nuevo este movimiento nacional es pa trabajo, es para el triste, es pa humilde, que no quede ningún sin lumbre ni sin pan.

(Concluirá)



Dr. D. Mariano Rosselló Marcó

Médico titular e Inspector Municipal de Sanidad de Lluçmanyor, ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Catalina Oliver; hijos don José y doña Antonia; hija política, doña Isabel Barabá; sobrinos, hermano político (ausente) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las 7:30 y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada. El funeral se celebrará mañana, día 9, en la iglesia parroquial de Lluçmanyor a las nueve.

Casa mortuoria: c. Nueva, n.º 3.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares agradece al personal de la Oficina Técnica en Palma de Mallorca, la donación de 50 pesetas céntimos, segunda entrega recabada por horas extraordinarias de trabajo durante el mes de Enero y dedican a la Suscripción Nacional

mo. El Jefe del Estado, Sr. el Generalísimo Franco, sin da esa apelación a la constitución política de un grupo franquista, ha agraviado, porque esa iniciativa presupone el desconocimiento de la historia universal, cuyo umbral sangriento hoy es España, la ra pensable, doliente, serena, inabruptable del Jefe del Estado pañol.

Con excepción de las referencias "Habla España", recogidas y publicadas a este diario por la estación EAGAF, y las noticias de un servicio especial, las informaciones referentes a la ofensiva sobre Málaga y al avance en el frente de Greda han sido captadas y nos han facilitadas por Radio Mallorca.